

Comunicado de Prensa No. 394-11
México, DF., 14 de noviembre de 2011

México e Israel formalizan acuerdo de cooperación en materia hídrica

- Con el convenio firmado entre la Conagua y el Ministerio de Industria, Comercio y Trabajo avanzaremos hacia la sustentabilidad hídrica
- El Presidente del Comité Central de la Comunidad Judía de México destaca la labor de la Conagua para solucionar la crisis del agua

Después de cuatro años de trabajo conjunto, México e Israel, mediante la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Ministerio de Industria, Comercio y Trabajo, respectivamente, firmaron el Acuerdo de Cooperación en Materia de Tecnología y Administración de Recursos Hídricos, para compartir y adoptar mejores prácticas, a fin de hacer más eficiente el uso del agua, principalmente en el sector agrícola, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia federal mexicana.

Al signar el documento con Rodica Radian Gordon, Embajadora del Gobierno del Estado de Israel en México, José Luis Luege detalló que con el acuerdo se incrementarán el intercambio de información tecnológica y las misiones técnicas para enriquecer las políticas hídricas de ambos países.

José Luis Luege aseveró que “México, mediante la Conagua, logra cristalizar un convenio que generará grandes beneficios sociales al implementar prácticas israelíes de la administración eficiente del agua y de la tecnificación en el riego agrícola”.

Recordó que Israel es líder en el desarrollo de tecnologías para el ahorro y buen uso del agua, debido a su falta de disponibilidad del recurso, lo que lo ha llevado a maximizar su aprovechamiento mediante el tratamiento de aguas negras y el reúso.

En su oportunidad, Rodica Radian reconoció el esfuerzo y el interés de la Conagua por impulsar el uso eficiente del agua, sobre todo en un momento en el que la escasez es uno de los mayores desafíos para la humanidad. Consideró fundamental desarrollar instrumentos de colaboración, tecnologías y soluciones en los rubros de monitoreo y reciclaje del agua, principalmente en los sectores industrial y público-urbano.

Al atestiguar la firma del convenio, Rafael Zaga Kalach, Presidente del Comité Central de la Comunidad Judía de México, hizo énfasis en que la Conagua trabaja arduamente para solucionar la problemática hídrica de México, lo que se ha logrado bajo la dirección de José Luis Luege. Manifestó la disposición de la comunidad israelí para ayudar a que se repliquen los convenios y se apliquen las soluciones que nos permitan resolver la crisis del agua.

Entre las áreas de cooperación, José Luis Luege subrayó la investigación, el control y la evaluación de los recursos hídricos; las nuevas tecnologías para el riego agrícola y su reúso; la medición y la prevención de la pérdida de agua; la planeación y la gestión del recurso; así como su desalinización para consumo humano.

Además, la protección y la restauración de los acuíferos; la construcción, el mantenimiento y el aseguramiento de las tuberías y las instalaciones hidráulicas; la estandarización de productos para la conducción del agua y la adopción de normas internacionales así como la modificación de las existentes; y el incremento en la eficiencia de la infraestructura hidráulica.

Finalmente, José Luis Luege subrayó que este acuerdo ayudará a mejorar la productividad del sector agrícola con el uso de agua residual tratada; incrementar la dotación de agua de calidad para uso público-urbano; a que las regiones hidrológicas con menor disponibilidad de agua participen activamente en la administración sustentable del agua, y a mejorar la atención a las contingencias producidas por efectos meteorológicos, con lo que se avanzará hacia la sustentabilidad hídrica nacional.

ooOoo